

vulnerabilidades macroeconómicas persistentes de Argentina. El programa promueve una vía para consolidar la estabilidad macroeconómica, fortalecer la sostenibilidad externa y sentar las bases para un crecimiento más sólido y resiliente.

Los pilares clave del programa incluyen el mantenimiento de un sólido anclaje fiscal, la transición hacia un régimen monetario y cambiario más robusto, con mayor flexibilidad cambiaria en el contexto de una flexibilización gradual de las restricciones cambiarias, y el avance de una amplia gama de reformas estructurales para fomentar una economía más dinámica y orientada al mercado. La implementación constante y firme de políticas y una sólida planificación de contingencias serán cruciales para asegurar el éxito del programa, especialmente ante los elevados y crecientes riesgos globales.

Tras el debate del Comité Ejecutivo, la Sra. Kristalina Georgieva, Directora General y Presidenta, hizo la siguiente declaración:

La decidida implementación por parte de las autoridades argentinas de su plan de estabilización, centrado en un sólido ancla fiscal y amplias reformas estructurales, ha dado como resultado una rápida desinflación, una sólida recuperación económica y mejoras incipientes en los indicadores sociales. A pesar de estos avances iniciales, Argentina sigue enfrentándose a vulnerabilidades y desafíos estructurales, incluyendo la limitación de los mecanismos externos de protección para afrontar los elevados y crecientes riesgos globales, así como obstáculos para un crecimiento sólido y sostenible.

En este contexto, las autoridades están iniciando una nueva fase de su plan de estabilización, respaldado por un Acuerdo Ampliado de cuatro años en el marco del Servicio Ampliado del FMI para consolidar la estabilidad macroeconómica, fortalecer la viabilidad externa y asegurar un acceso oportuno a los mercados internacionales de capital. Las prioridades políticas se centran en (i) mantener el sólido ancla fiscal; (ii) facilitar una transición inmediata hacia un marco de política monetaria y cambiaria más sólido; y (iii) profundizar las reformas para crear una economía más abierta y de mercado.

Partiendo del compromiso de las autoridades con un objetivo de déficit cero y de su trayectoria de lograr el primer superávit fiscal en casi dos décadas, el programa se centra en fortalecer la calidad y la sostenibilidad del ancla fiscal. Esto se sustentará en una disciplina continua del gasto, medidas de eficiencia y reformas bien secuenciadas de los sistemas tributario, de coparticipación de ingresos y de pensiones. Se seguirán realizando esfuerzos para proporcionar suficiente margen fiscal para la asistencia social prioritaria y el gasto prioritario en infraestructura.

Las autoridades realizarán la transición hacia un nuevo régimen cambiario con mayor flexibilidad cambiaria para reconstruir las reservas externas y gestionar mejor los shocks. Esta transición se sustenta en el establecimiento de un marco de metas monetarias reforzadas con límites estrictos a los activos internos netos centrales para apoyar la demanda de dinero y la desinflación, limitando así las ventas de divisas. Estas medidas se complementan con una flexibilización cuidadosamente secuenciada de las restricciones cambiarias distorsionantes, combinada con políticas macroprudenciales prudentes para evitar descalces de divisas.

Partiendo de los impresionantes esfuerzos continuos para desregular la economía, el programa busca profundizar las reformas estructurales para impulsar el crecimiento de Argentina, incluyendo su vasto potencial en energía y minería. Los esfuerzos se centrarán en (i) fortalecer la flexibilidad del mercado laboral y de productos, y abrir gradualmente la economía; (ii) mejorar la eficiencia del Estado y su previsibilidad regulatoria; y (iii) fortalecer la gobernanza y la transparencia, incluyendo una mayor armonización de los marcos anticorrupción y ALD/CFT con los estándares internacionales.

Ante el contexto global de riesgos elevados y crecientes, las autoridades cuentan con planes de contingencia, que se complementarán con una formulación ágil de políticas en el contexto de las revisiones de programas para refinar las políticas macroeconómicas según sea necesario para cumplir los objetivos del programa y restablecer la estabilidad de forma duradera. Una comunicación clara seguirá siendo imperativa, así como la necesidad de ampliar el apoyo social y político al ambicioso programa de reformas de Argentina.

RELACIONES CON LOS MEDIOS

RESPONSABLE DE PRENSA: JOSÉ LUIS DE HARO

TELÉFONO: +1 202 623-7100 | **CORREO ELECTRÓNICO:** MEDIA@IMF.ORG

